

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

1. Pendapatan Pedagang di Pasar Karamat Barabai

Pendapatan pedagang *pancarakinan* di Pasar Karamat Barabai dapat digolongkan membentuk kelompok diantaranya:

- a. Kelompok I, informan dengan jawaban sangat cukup yaitu informan IX dengan pendapatan yang diperoleh berkisar >Rp6.000.000,00.
- b. Kelompok II, informan dengan jawaban cukup yaitu informan I, III, IV, V, VI, VII, VIII, X, XI, XIII, XIV, dan XVI dengan pendapatan yang diperoleh berkisar antara >Rp2.500.000,00 sampai dengan Rp10.000.000,00.
- c. Kelompok III, informan dengan jawaban kurang yaitu informan II dan XII dengan pendapatan yang diperoleh berkisar antara Rp2.500.000,00 sampai dengan Rp4.000.000.
- d. Kelompok IV, informan dengan jawaban sangat kurang yaitu informan XV dengan pendapatan yang diperoleh berkisar \pm Rp3.000.000,00.

Pendapatan tersebut digunakan untuk berbagai keperluan, diantaranya untuk memenuhi kebutuhan hidup, tambahan modal berdagang, biaya pendidikan anak, serta pengeluaran lainnya. Berdasarkan kelompok-kelompok tersebut dapat disimpulkan bahwa besar atau kecil

pendapatan yang diperoleh pedagang adalah bersifat relatif, karena besar atau kecilnya pendapatan yang mereka peroleh tergantung pada potensi yang dirasakan masing-masing pedagang, sehingga besar atau kecilnya pendapatan yang diperoleh tidak selalu ditentukan dengan angka. Selain itu, berdasarkan hasil wawancara dengan 16 informan, menunjukkan bahwa pendapatan pedagang *pancarakinan* di Pasar Karamat Barabai tersebut mengalami penurunan dibandingkan dengan beberapa tahun sebelumnya. Hal ini disebabkan oleh adanya kendala-kendala yang dihadapi oleh pedagang.

2. Kendala-kendala yang Dihadapi Pedagang Terkait Pendapatannya

Kendala-kendala yang dihadapi pedagang *pancarakinan* di Pasar Karamat Barabai, diantaranya:

a. Penggunaan portal

Sejak penggunaan portal untuk akses masuk ke dalam pasar, dirasakan pedagang *pancarakinan* mengakibatkan pembeli menjadi berkurang. Pembeli lebih memilih untuk berbelanja pada pedagang yang berada di luar portal.

b. Pembangunan Pasar Agrobisnis Modern yang belum rampung

Hal ini mengakibatkan pedagang yang nantinya akan dimasukkan ke Pasar Agrobisnis Modern dipindahkan sementara ke penampungan (jalan raya sekitar pasar) yang letaknya di luar portal. Hal ini juga mengakibatkan semakin berkurangnya pembeli yang masuk ke dalam

pasar. Karena dengan banyaknya pedagang yang berada di luar portal, semakin memudahkan pembeli untuk membeli dagangan mereka tanpa perlu memarkir kendaraan dan berjalan kaki menuju toko atau los terlebih dahulu dan hal tersebut dirasa lebih praktis oleh pembeli.

c. Modal

Karena sebagian pembeli memilih untuk membeli dagangan pada pedagang di luar portal, otomatis jumlah pembeli yang berbelanja ke dalam pasar melalui portal menjadi berkurang. Dengan jumlah pembeli yang berkurang mengakibatkan pendapatan yang diperoleh pedagang menjadi sedikit, dan akhirnya akan sedikit sulit untuk memutar modal karena pendapatan yang diperoleh tersebut tidak mampu untuk membeli barang dalam jumlah besar.

B. Saran-saran

1. Pedagang yang berdagang di dalam portal mengeluhkan pendapatan mereka menurun setelah penggunaan portal tersebut. Pemerintah hendaknya mengumpulkan pedagang yang berada di tempat penampungan sementara tersebut ke dalam portal bersama bersama pedagang lain agar tidak ada pedagang yang merasa dirugikan akibat penggunaan portal. Karena jika seluruh pedagang berada di dalam portal, maka mau tidak mau pembeli harus melewati portal tersebut untuk sampai kepada pedagang.

2. Pedagang yang berdagang di dalam portal hendaknya bisa menerima keputusan pemerintah tentang penggunaan portal, karena keputusan pemerintah tersebut bertujuan agar Pasar Karamat Barabai dapat tertata dengan rapi.